

*Nombre del profesor:*

*José Álvaro Romero Peláez*

*Nombre del alumno:*

*Reynaldo Alberto Alfonzo Perez*

*Materia:*

*Historia de la arquitectura Mexicana*

*Carrera:*

*Arquitectura*

*Cuatrimestre:*

*3°*

*Unidad:*

*1°*

*Lugar:*

*Comitán de Domínguez Chiapas*

## **MERCADO PRIMERO DE MAYO**

### **Historia del mercado**

*Este mercado fue construido por el jefe político el sr Eleuterio Aguilar y con el nombre de Mercado Municipal fue inaugurado la noche del 31 de diciembre de 1900* Por los años 1946-1948 siendo Presidente Municipal el Sr. Cicerón Trujillo Fernández, se realiza la primera remodelación en los puestos y el enmallado de las carnicerías, así como la aplicación de pintura en paredes y puertas.

Este mismo presidente por el año 1965 promueve cambiar el nombre de este recinto a Mercado Primero de Mayo, celebrando los locatarios desde entonces este día con festejos dentro del mismo local.

Por los años 1974-1976 siendo Presidente Municipal el Dr. Enrique Culebro Carreri, se realiza una nueva remodelación y ampliación al mercado, construyendo una nueva entrada en donde se había constituido un basurero llamado “El Cerrito del Mercado”, se agregan más locales para bodegas, tiendas y cocinas.

En el período 1983-1985 el Presidente Municipal Profesor Ernesto Cifuentes López, hace nuevos arreglos y se colocan puestos de madera en la calle, a un costado del mercado.

En la presente administración de Don Roberto Ortiz Gutiérrez, se termina la remodelación de este mercado, dejándolo como actualmente se encuentra más funcional y limpio.

### **Características arquitectónicas**

El mercado presenta sus esquinas ochavadas y en una de ellas se ubica el acceso principal, y que en lo alto puede leerse «Año de 1900». La entrada consta de un arco de medio punto sobre impostas, flanqueado por un par de pilastras. La fachada por la calle central consta de siete vanos, dos de ellos de acceso y uno con arco de medio punto. La fachada por la 2ª avenida oriente sur presenta un ritmo repetido de vanos de ventana.

El partido arquitectónico original se desarrolla alrededor de un patio central, con columnas de madera de capitel moldurado que sostienen un volado de vigas y tablas sobre el cual se desplanta la cubierta, el acceso a los locales comerciales que se encuentran sobre las crujías es a través de vanos rectos.

### **Funcionamiento del edificio:**

Considero que el edificio actualmente no tiene un correcto funcionamiento ya que por la misma aglomeración de las personas no permiten una buena circulación dentro de él, ya que las personas dejan sus pertenencias en el suelo al momento de estar comprando por ende eso impide una circulación buena, dejando a lado eso desde un punto de vista más

personal siento que siendo el edificio que actualmente es debería contar con salidas de emergencia por si en algún momento dado es necesario usarlas.

### Función o rehabilitación del edificio

De acuerdo a la magnitud e importancia la cual el edificio tiene considero que actualmente no se le da el uso adecuado al considerarlo como un mercado, en lo personal y por la gran monumentalidad que el edificio tiene considero que podríamos brindarle otro uso como puede ser un hotel ya que está en una muy buena ubicación y por ende cuando turistas visiten nuestra hermosa región puedan hospedarse en el edificio.

### Rehabilitación

Por el tiempo en el cual el edificio fue construido considero que hay diversos puntos importantes por rehabilitar como puede ser darle mantenimiento a las columnas y a las dalas ya que en peso de todo el edificio se distribuye en ellas, por otra parte darle mantenimiento por la parte de afuera recomponiendo donde ya está mal gastado por el paso del tiempo y pintándolo para realzar la belleza del edificio ya mencionado.



